

EL ATENEO

DE ORIHUELA

SEMANARIO INSTRUCTIVO Y NOTICIERO

Se publica los domingos

REDACTORES

D. José Aliaga Ballesteros.—D. Julian Clavarana.—D. Ascensio García Mercader.—Don Luis Linares.—D. Francisco Roman.—D. Pedro M. García Murphy.—D. Luis Martínez Espuche.—D. Ramon del Arroyo.—D. Cruz M. Caballero.—D. Francisco Griño Ortuño.—Don José Clavarana Bofill.—D. Eduardo Romero.—D. José M. Martínez Pacheco.

REDACTOR-JEFE

D. Vicente García Guillen

ABOGADO

en ejercicio

COLABORADORES

Todos cuantos lo deseen.

ADMINISTRADOR

D. Luis Juan Amorós.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 0'50 pesetas.

Fuera, un trimestre 1'50 »

Pago adelantado.

OFICINAS: Calle San Juan, 40.

CURSO I.

27 de Diciembre de 1896.

NUM. 12.

LAS VACACIONES

Estamos en las de Pascua de Navidad. En estos días Orihuela pierde su habitual aspecto. No es la ciudad tranquila y solitaria de ordinario. El bullicio y el movimiento se nota por las calles; las fondas y posadas se llenan. Muchas familias forasteras nos honran hoy con sus visitas. La animación es general.

Este fenómeno se debe única y exclusivamente á los establecimientos de enseñanza, al Colegio de Santo Domingo que dirigen los RR. PP. jesuitas y al de Jesús María regido por las monjas de esta sagrada institución. No son estos los únicos establecimientos de instrucción y educación con que cuenta Orihuela, pues además de las numerosas y completas escuelas públicas para ambos sexos, tiene el Seminario Conciliar de la Diócesis y su agregado el Colegio de vocaciones pobres de San José.

Distante se halla, és verdad, de aquellos mejores tiempos en que albergaba en su seno una ilustre Universidad gobernada por la sabia Orden de los Dominicos, y que á la vez era Colegio de predicadores, privativo de esta Orden, de cuyas aulas salieron entendimientos tan cultivados, que algunos de ellos llegaron á ser famosos gobernantes y otros misioneros elocuentes que llevaron la luz de la verdad, de uno al otro hemisferio del mundo.

No tan distante se halla de aquellos otros días, por muchos aun conocidos, en que se estableció aquí la escuela Normal de maestros, donde podían cursar su carrera los que pretenden ejercer en la sociedad la augusta misión del magisterio en sus primeros grados y cuyo centro docente hizo desaparecer, trasladandolo á la

capital de la provincia, el malhado sentido de centralización progresiva que informa el actual sistema de administración pública.

Pero á pesar de haber perdido instituciones de suyo tan prestigiosas como la Universidad y la Normal, aun Orihuela conserva honrosamente el caracter de ciudad de los estudiantes y de los Colegios.

A los de San Miguel y de San José concurren los jóvenes que tratan de labrarse un porvenir con la honrosa y delicada carrera eclesiástica, ó que hallan en esta la satisfacción de una vocación ardiente. Conforme al régimen académico que en ellos se observa, dándose verdaderas vacaciones en estos días de fiestas y los estudiantes seminaristas con grande alborozo de sí mismos y de sus familias abandonan los establecimientos escolares el día de Santo Tomás apostol que es el día de *punto*, para no regresar hasta el siguiente de los santos reyes.

En los otros dos Colegios, ó sea en el de Santo Domingo y en el de Jesús María, también se dan vacaciones en estos días, pero se practican de otra manera, pues tanto en uno como en otro rige la clausura académica durante todo el curso. Al llegar el tiempo de pascuas se dá de mano á los estudios obligados y cambia la vida normal y disciplinada por las expansiones y las distracciones propias de tan gratos días. Se organizan funciones religiosas y académicas, se aumentan las horas de recreo y se abre una visita casi permanente para que las familias puedan disfrutar de la amada compañía de sus hijos. Y este és el motivo de que en estos días acudan solícitas á Orihuela con el legítimo deseo de satisfacer dicho objeto, tan agradable como santo.

Los establecimientos de enseñanza son

un bien para el pueblo donde existen y representan un factor inapreciable que avallora la importancia del mismo. Por eso las ciudades que los tienen han procurado sostenerlos y fomentarlos y cuando se han visto amenazadas de su desaparición se han sentido como heridas en lo mas sustancial de su ser y la han opuesto una tenaz resistencia.

Que Orihuela que ha llorado la desmembración de otros centros, que eran elementos de su vida y de su cultura, sepa conservar siquiera los que hoy la dotan de justa y honrosa fama, ya que no le sea posible aumentarlos, como sería de desear para su propio esplendor.

Sección de prosa y verso.

PATRIA Y FÉ

Cuba dió el grito de guerra,
Repercutió allá en Oriente
Y nuestra Nación valiente
Con un ejemplo que aterra,
Hizo estremecer la tierra.

Creció la infame reyerta.
Juzgaron á España muerta,
Mas con asombro profundo
España demostró al mundo
Que estaba firme y alerta.

Ingratos hijos de ayer,
Con mañas de lucifer
Y con temerario afan
Buscan á España perder,
Mas, no lo conseguirán.

Porque España no se abate
Por la codicia yankeé,
Ni cejará en el combate
Mientras aliente su fé
La Virgen de Monserrate.

V. García Guillen

HISTORIA Y ARQUEOLOGIA DEL VINO

Preciso es honrar la historia y memoria de los grandes hechos, de los hombres grandes, de los colosales monumentos; pero no solo despierta en el ánimo recuerdos de lo pasado la contemplación de las ruinas del circo las columnas de Itálica y de Parthenon, los grandes hechos de Anibal, Alejandro, y Cesar: por que si es interesante la historia de los hombres y de los monumentos, admirable es tambien el hecho de mantener á tragos la alegría y el humor de la humanidad y de esto nos vamos á ocupar en el presente recuerdo, para discurso y solaz de los que asiduamente nos dedicamos á la contemplación y el estudio de los Derechos y practicas de nuestras Leyes en este nuestro instructivo Ateneo Orceitano y de nuestros queridísimos suscriptores, que nos honran con su lectura y á los que conceptuamos amantes de la Arqueología en todas sus fases.

Cada gota de vino está ligada á la uva y está á la cepa y esta al planton primero y este á su plantador cuyo nombre quedó perdido en la oscuridad de las bodegas. Es pues la genealogía de cada vino tan instructiva y deleitosa, como la de las cosas de los Varrones y Agricolas, de los Megias y los Guzmanes. El sol, el hombre y el vino, estas tres creaciones superiores de la Naturaleza proceden de Oriente. El sol del cielo; el hombre del Paraiso y el vino de la Etiopía. El vino es pues un poco meridional y paisano del famoso rey Theodoro, él es, el que contribuyó á levantar las maravillas jamás bien comprendidas en Tebas y de Karnak; los suntuosos salones del Hypostilo y las grandes tumbas de los monarcas africanos, desde las Pirámides, hasta las rocas de Biban y el Moluk, puestas todas en la región originaria de la vid y en las inmediatas. Tiene pues el vino como las demás grandes creaciones su época prehistórica anterior al primer suceso real, la borrachera de Noé. Saturno plantó las uvas en Creta, Gerión en España, Osiris en Egipto y Baco en la India. Orestes al ir de rey á Ethna, plantó en este pais la vid.

El nectar y la ambrosía con que pillaban sus pítimas los Dióses, eran el peleón de entonces. Los mostos de la Campania, el vino de Falerno las uvas de Gaeta y Suessa, no bastaron para los bebedores Romanos; ellos fueron buscando cepas por los ámbitos del mundo conocido y se llevaron á Roma los toneles llenos de ricos vinos de Lesbos, de Chio, de Efeso y de Cós como grandísimos tesoros.

Aquellos melosos vinos de que hablan Plinio y Galeno convertidos en jarabe semi-sólido «herreum vinarium apotheca vinaria» constituyeron el non plus de los regalos de su tiempo. Los de Alba y Sorrento, se bebían á los 12 años de fabricados; Ciceron, Plinio y Horacio, recuerdan con gusto poético los vinos que bebieron en sus banquetes. Alejandro Magno, fué un gran borracho. Cuenta Atheneo que cenando el rey en casa del Medio Thesalo, veinte capitanes brindaron por él, y que él contestó con veinte brindis, bebiéndose veinte copas colosales. Premiaba con 600 escudos al convidado que bebía más, y una noche después de una de sus mejores batallas en Asia, murieron borrachos en su mesa 36 oficiales. Los jóvenes en los primeros tiempos de la República Romana, no bebían antes de los 30 años. Las mujeres nunca. El uso de besarlas públicamente sus padres y hermanos, se debió á querer indagar si aquellas habían bebido. Egoracio Metelo, mató á su mujer por encontrarla bebiendo con otras. Con el tiempo estas costumbres cambiaron: primero se permitió á las mujeres beber el vino cocido y azucarado y por último todas las Calpurnias llegaron á trincar alegremente con los Césares.

(Se continuará)

Suetos y noticias.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad al teniente coronel de este regimiento de reserva D. José Herades.

Recordamos á las almas generosas que contribuyen con sus limosnas al sostenimiento del asilo de los ancianos, que no los olviden en estos dias de Pascua, con el objeto de que las Hermanitas de los Pobres puedan regalarles con algun extraordinario en las comidas.

El dia 31 del actual caducan los efectos timbrados del año que espira y deberán ser canjeados por otros de igual clase y precio durante el mes de Enero próximo, en las expendedurias.

Como anunciamos en el número anterior el domingo por la tarde tuvo lugar el acto literario de los *Luisés*, en el salón del Colegio. Resultó brillantísimo y á él asistió una concurrencia selecta y numerosa, como pocas veces se conseguirá reunir aquí en Orihuela.

Las piezas musicales se ejecutaron y cantaron con singular maestría, entusiasmando al público *dilectanti*.

Las composiciones literarias fueron recitadas con sumo gusto y mucha inspiración, mereciendo todos, autores y lectores, los más expresivos plácemes y aplausos.

El Ilmo. Sr. Obispo diocesano que presidia el acto dió fin á este con una sentida y elocuente alocución que cerró con su bendición pastoral á todos los asistentes.

Felicitemos cordialmente á los organizadores de la fiesta y desde el número próximo empezaremos la publicación de las poesías originales.

Con objeto de pasar estas Pascuas al lado de su familia ha venido de Barcelona el alumno de derecho de aquella Universidad D. José M. Martínez Pedrera.

Tambien se encuentra entre nosotros el apuesto cadete de la Academia de Toledo don José García, con su padre, nuestro distinguido amigo el comandante de la benemérita D. Carlos García Hostench.

Es indudable que el cultivo del tabaco y el del café, en la extensa zona de la parte más cálida y abrigada de esta provincia, y particularmente en nuestra abatida vega, serian dos veneros de riqueza, elevando mucho el valor de la producción y del suelo territorial.

Por disposición del señor ministro de Fomento, pronto se procederá á la plantación de árboles en las márgenes de las carreteras de la provincia de Alicante, aprovechando para esto los viveros del Estado.

Pero es necesario que se haga comprender á los propietarios colindantes á los caminos la obligación de respetar los árboles, porque aquí mismo por desconocimiento de esta obligación no podemos contar con una de más las bellas alamedas en la nueva carretera á Bigastro, que harian de la misma uno de nuestros mejores paseos.

El último mercado ha sido soberbio, grandioso, habiéndose notado más concurrencia de forasteros que en otros análogos de años anteriores. Duró hasta las cinco de la tarde. Las aves mejoraron de precio, vendiéndose el par de capones á unos treinta reales y los pavos de veinte á cuarenta.

La vid.

En la primavera se hace en el tronco de la cepa, inmediatamente sobre el nudo vital una incisión circular que penetrados ó tres milímetros en el tronco, con lo cual el nudo produce brotes vigorosos; al verano siguiente se extirpan las ramas de la cepa vieja que no tenga fruta y se despunta las restantes, á fin de concentrar la savia en el nudo vital y ramificaciones que de él parten.

Al invierno siguiente se poda todo lo viejo dejando subsistentes tan solo los brotes y sarmientos nuevos los cuales forman las plantas rejuvenecidas.

A la vez se debe abonar mucho la planta colocando el abono en un hoyo alrededor de la cepa. Si el primer año no salen brotes se repite la incisión de igual manera al año siguiente.

Empleando este procedimiento, se obtiene el éxito de devolver la fuerza productora á un viñedo viejo aunque tenga 50, 60 ó más años de edad.

Lo que se imprime.

Cartilla militar, para los oficiales y clases de tropa por D. Leoncio G. de Granda.

Refrancero meteorológico, refranes y dichos populares referentes á los fenómenos climatológicos, por D. Carlos Puente

Agenda de cocina para 1897 por Angel Mu-ro.

Pésame.

Nuestro distinguido amigo D. Federico Linares, padre de nuestro compañero D. Luis, ha tenido la inmensa desgracia de perder para siempre á su virtuosa y anciana madre D.^a Barbara, que residía en Valencia.

Con este motivo toda la familia del Sr. Linares ha marchado á dicha capital y nosotros sinceramente la acompañamos en su duelo.

El año 1897.

Comienza el año en viernes y acaba en viernes tambien.

El Carnaval corresponde á los días 28 de Febrero y 1.^o y 2 de Marzo; el domingo de Ramos, el 11 de Abril; Pascua de Resurrección, el 18; la Ascensión el 27 de Mayo; Pentecosté, el 6 de Junio, y el 13 la Santísima Trinidad.

El dia del Corpus corresponde al 17 del mismo mes, y los días 18, 19 y 20 es la feria real de Granada.

El año 1897 de la Era Cristiana, es el 405 de la toma de la ciudad por los Reyes Católicos; del pontificado de León XIII, el 20, y del reinado de Alfonso XIII, el 12.

Es el áureo del año el 17; la Epacta XXVI; ciclo solar; 2; indicación romana, 10; letra dominical, C. y del martirologio romano, G.

La primavera de 1897 entra el día 20 de Marzo, á las ocho y un minuto de la mañana; el verano, á las cuatro y ocho minutos de la mañana del 21 de Junio; el otoño, el 22 de Septiembre á las seis y treinta y cuatro minutos de la tarde, y el invierno á las doce y treinta y siete minutos del día 21 de Diciembre.

Nosotros deseamos que sea un año de dicha y de feliz mudanza para nuestros lectores.

La mayor pocilga

Dentro de poco se inaugurará en Chicago la mayor pocilga del mundo.

Costará tres millones de francos y podrá contener doscientos veinte mil cerdos.

Por efecto de una atención conmovedora se han construido ramales en las principales líneas de Chicago, á fin de que los pobres animalitos puedan apearse del tren en la misma puerta de su domicilio.

Deseamos á los americanos que esos futuros jamones sepan agradecer en lo que vale su deli-

cado proceder, porque á no ser así ¡qué concierto para los vecinos si á los doscientos mil habitantes de la pocilga se les ocurriese protestar á coro!

El frío en Europa

Es intesísimo el frío en toda Europa, y para que los lectores puedan apreciarlo bien, por más que ya lo experimentan por sí mismos, vamos á referir lo que comunican de Odessa.

El río Don y el mar de Azof acaban de helarse de un modo inesperado. Los barcos que se hallaban navegando en aquellas aguas, han quedado detenidos y sin poder moverse.

Entre Azof y Rostof hay vapores aprisionados por el hielo, y la misma suerte habrán corrido otras embarcaciones que acababan de salir ó que estaban para llegar á los puestos del río Don y del mar de Azof.

Para auxiliar á las tripulaciones de todos esos barcos detenidos por el hielo, se están organizando á toda prisa en aquellas poblaciones expediciones que les llevarán víveres y los recursos que necesiten en las presentes circunstancias.

Estos fríos también se han reflejado aquí en la región del naranjo y de la palmera habiendo caído nieves en los montes vecinos y helados el agua de las acequias y algunos árboles.

No estaría demás, que por quien corresponda se tomaran acertadas medidas á fin de impedir que por las noches se dediquen ciertos mendigos, (no de esta localidad) á implorar la caridad pública.

Es probable que el día 1.º del próximo año se celebre una función teatral en nuestro único coliseo, por los aficionados de esta, á beneficio de nuestros soldados, que regresen heridos ó enfermos de la guerra.

La edad de los papas.

Desde que la silla de San Pedro volvió de Avignon á Roma, la han ocupado diez y seis papas que pasaron de la edad de ochenta años.

Gregorio XII, Calixto II y Benedicto XIII murieron á los ochenta y un años.

Alejandro VIII y Pío VI á los ochenta y dos cumplidos.

Otros cuatro pontífices pasaron de los ochenta y tres: fueron Gregorio XIII, Inocencio X, Benedicto XIV y Pío VII.

Paulo III murió á los ochenta y cuatro.

Clemente X, Clemente XII y Pío IX á los ochenta y cinco.

Paulo VI, elevado al solio pontificio cuando ya tenía ochenta y nueve años, lo ocupó hasta la edad de noventa y tres.

En la serie anterior al cisma de Avignon hay un caso de longevidad todavía más extraordinario: el de Gregorio IX, que murió en 1241, á punto de alcanzar un siglo de vida.

Colonias agrícolas.

Se ha dispuesto por el gobierno que las resoluciones que recaigan en la revisión de expedientes de fincas rurales, beneficiadas por la ley de colonias agrícolas de 3 de Junio de 1868, se dicten, de aquí en adelante, por el ministerio de Fomento.

Repliquemos.

El sistema de barbarizar se ha puesto á la orden del día en la nación norte-americana. Digo mal nación, porque aquello no es nación, sino un conglomerado de pueblos y puercos, cuyos cerebros están no en la cabeza sino en el estómago. Así se conciben y explican los apetitos descornados que se les han despertado á los señores yankees acerca de la noble Espa-

ña, la nación más nación del mundo, la nación hidalga, la nación de los caballeros y de las dulcineas. Siquiera por estas debieran dispensarnos más respeto y no acreditarse de groseros. Pero qué entienden de decencia aquellos periodistas ú senadores. ¡Si no saben más que gruñir!

No nos tocó la lotería. ¡Feliz desencanto!

Dentro de poco comenzará á funcionar una cocina económica en la que por medio de unos bonos que se repartirán el día antes; mediante la exigua cantidad de cinco céntimos, se dará á los pobres que lo deseen, un plato de comida.

Los gastos para la instalación de esta cocina los han facilitado las limosnas del pan de San Antonio. Es de esperar que la caridad nunca desmentida del pueblo oriolano contribuya al sostenimiento de esta obra tan necesaria, especialmente durante los meses de Enero, Febrero y Marzo que son los más estrechos y angustiosos para los pobres.

Uniformes

Segun Zertucha, Maceo se proponia reñir con España un combate decisivo.

«Las mambisas» estaban confeccionando á todo correr, en talleres ambulantes, uniformes para 20,000 insurrectos.

Muerto el mulato, todo el plan ha caído en tierra.

Y ¿qué irán á hacer los rebeldes con los 20,000 uniformes?

Lo mejor sería empeñarlos.

Mil gracias

A nuestras autoridades por la innovación hecha en los anlenes de la estacion, poniendo 40 bancos mas de los que había.

Verdaderamente hacian falta.

El señor Cos Cayón ha dispuesto que sean sometidos á nuevo tribunal de exámenes, los aspirantes á ingreso en el cuerpo de telégrafos que fueron examinados por el tribunal que se halla preso.

Y ha hecho muy bien porque estos aspirantes han aspirado muy aspirantemente.

ANUNCIO

Un joven de buena familia desea una colocación de yerno en casa rica y de pocos negocios.

Darán parte en la redacción de este periódico.

Sale del Museo de Bellas Artes un caballero con su señora muy pintada, y á los porteros dice un transeunte: —¿No ven ustedes que aquel señor se lleva un cuadro?

Una madre á su hija:

—Has concluido ese par de medias?

—Estoy ahora en la segunda.

—¿A ver la primera?

—Aún no está; he comenzado por la segunda.

Conversación de mudos:

—Quisiera ser diputado.

—¿Para qué?

¡Hombre! para que me concediesen el uso de la palabra.

En un tribunal:

—¿Es verdad que V. ha llamado tonto al señor?

—No recuerdo; pero cuanto más le miro, más fácil me parece que sea verdad.

ACADEMIA De Enseñanza Libre

Preparación acreditada para las Facultades de DERECHO y de FILOSOFIA Y LETRAS y para las Escuelas del NOTARIADO y DIPLOMATICA.

En tres años que lleva de existencia esta Academia, grandes han sido los resultados y progresos obtenidos. Conocida era la necesidad de una institución como esta en Orihuela. Así es que su fundación ha sido recibida con aplauso por todas las personas ilustradas y particularmente por las familias que tienen que dedicar á sus hijos á la realización de una carrera facultativa.

Tener aquí un centro donde pueda instruirse la juventud estudiosa y cursar una carrera sin separarse del seno de la familia, evitándole los escollos y peligros que ofrecen las grandes poblaciones donde radican las Universidades es un bien indiscutible. Si á esto se agrega la mayor economía de tiempo y de dinero que con este sistema se obtiene, se comprenderán aun mejor sus ventajas. Así es que está justificado el éxito creciente de esta Academia.

Desde 1.º de Octubre se emprendió de nuevo el plan de estudios preparatorios de exámenes del presente curso académico.

Para que les sirva de estímulo y enseñanza los alumnos que se inscriban en la Academia formarán parte de la redacción de este periódico.

Para informes, en la **Biblioteca pública** de esta ciudad.

BOLETIN DE LA SEMANA

(DESDE EL DÍA 12 AL 18)

Juzgados.—1.ª instancia.—Asuntos repartidos: civiles 5; criminales 1.—**Municipal.**—Juicios verbales celebrados, 3; Idem de faltas 0; Total, 3.

Registro civil.—Nacimientos, 13.—Defunciones, 13.—Matrimonios, 8.

Cárceles.—Presos en el día de hoy, 9.

Hospital.—Enfermos 35.—Altas 4.—Entradas 5.—Defunciones, 1.

Casa de Beneficencia.—Asilados 112.—Varones, 70.—Hembras, 40.—Mayores de 19 años, 2.—Expósitos ingresados, 1.

Asilo de Ancianos desamparados.—Asilados, 43.—Varones 22.—Hembras 21.

Mercados.—*Cotización corriente.* Trigo, 4'25 pts. barchilla.—Maiz, 3'75 id.—Cañamo de 34 36 id. quintal.—Pimiento molido, de 2'50 á 9 id. arroba; su cáscara de 3 á 4 id.—Aceite, á 11 pesetas arroba.—Patatas, á 1'80 id.—Pan candeal, 0'20 id. libra; id. moreno, 0'18 id.—Huevos, 1'20 docena.—Carne ternera con hueso, kilo, 1'40 pesetas; sin hueso, 2'40 id.; cerdo, magra, 1'80 id.; tocino, 1'60; id. carnero, 1'40 id.

Consumos.—Recaudado 4818'62 pts.

Matadero.—Reses sacrificadas: vacunas, 12; cerdos, 32; lanares, 32; cabritos, 38; aves, 48.

Caja de Ahorros.—Préstamos sobre ropas, 183; sobre alhajas 8;—Desempeños de ropas, 37; de alhajas, 6;—Imposiciones nuevas, 4; id. por continuación, 16;—Total importe 1514 pesetas.—Reintegros 5; Importe total, 1486 pesetas.

Iglesias.—Vela y alumbrado en la Merced del 27 al 2.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS

EL ATENEO

DE ORIHUELA

Semanaario instructivo y noticiario

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Precio de suscripción: 2 reales al mes

Se admiten avisos, anuncios, reclamos, edictos, noticias, esquelas y recomendaciones para los suscriptores.

DESGRANADORA
DE MAIZ

Los cosecheros de panizo ya la conocen por la grande aceptación que tuvo en años anteriores.

Con prontitud, limpieza, economía y suma facilidad, deshace ó desgrana en poco tiempo gran cantidad de panizo.

Se facilita en ALQUILER á los labradores, por su propietario don Maximino Grifol, calle de la Feria número 24.

VINO
Se vende de propia cosecha casa de Abril á 30 cts. micheta y á 4⁶ 25 pts. cantaro.

Salida de S.
Gregorio frente á la glorieta.

NO HAY MEJORES
LAPIDAS

que las esmaltadas sobre hierro inoxidable, pues superan á las de marmol por su elegancia, solidez y permanencia de la inscripcion que no se borra nunca.

PRECIOS ECONOMICOS

Para más detalles dirigirse á

Angel G. Múnera
Vallet, 22, ORIHUELA

DEPOSITO
DE MAQUINAS

Perfeccionadas para coser y grande Almacen de muebles de Carmelo Subiela, en la calle del Beato Diego José de Cádiz, (antes Hostales), Orihuela.

MELADAS

En casa de Vicenta la planchadora, calle del Colegio núm, 8, se venden superiores, como todos los años, al precio de tres reales libra.

El Secretario del juzgado Municipal de esta Ciudad, por el precio de 7⁵⁰ ptas. se encarga de proporcionar á las personas que los necesiten, certificados del Registro central de Actos de últimas voluntades. Tambien se encarga de gestionar el cumplimiento de exhortos en todos los Tribunales de España.

DINERO

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario con interés módico
Se proporciona dinero con **PAGARE**, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se practiquen se harán con especial reserva.

Informará el Procurador don Francisco Navarro y Juan—Santiago 25, Orihuela.

MATERIALES

DE CONSTRUCCION

Teja plana, ladrillos huecos, cementos y mosaicos hidráulicos, rapisas, portales, fregaderas, pilas de baño y cuantos objetos se necesiten en marmol artificial y natural.

Azulejos de Valencia, Onda y Barcelona, tuberías, aseadoras, inodoros con efectos de agua, florones y cornisas de carton-piedra.

Pisos de barro cocido de diferentes clases, desde una peseta metro en adelante.

Florones de yeso, molduras y techos artesonados.—Deposito y despacho Calle de Santiago número 5, Francisco Sanchez.—Orihuela.